

Tasa de desempleo llega a su cifra más baja desde 2023: 7,7%

REGIÓN. Sin embargo, expertos destacan que gran parte de las nuevas plazas de trabajo son de naturaleza informal, condición que sigue creciendo en la zona.

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

Al igual que una moneda, las cifras que entregó ayer el INE respecto al desempleo en la Región de Valparaíso tiene dos lados. Por una parte, la tasa se situó en un 7,7% para el trimestre móvil marzo-mayo, 0,4 puntos porcentuales más baja que el mismo periodo del año anterior; y es el menor registro desde el trimestre diciembre 2022-febrero 2023 (7,6%).

Sin embargo, inquieta la constante alza de informalidad, cuya tasa de ocupación llegó al 30,7%, que equivale a 2,3 puntos porcentuales más que en la comparación anual. De hecho, en la región se constatan 280.459 empleados informales, lo que representa el 10,7% del total país.

Las personas ocupadas aumentaron 1,9% en doce meses, incidido principalmente por personas asalariadas informales (16,1%) y por personal de servicio doméstico (38,8%).

Según actividad económica, el incremento de la población ocupada se explica por el alza en hogares como empleados (43,1%), administración pública (8,9%) y comunicaciones (43,4%). Por contraparte, registró una caída, por sexto periodo consecutivo, la rama actividades de alojamiento y servicios de comida -ligada al turismo- con una baja de 14,8%.

“Este 7,7% de desempleo representa una disminución relevante si se considera que a principios de este mismo año alcanzaba un 9,1%. Ya corresponde a



MIGUEL CAMPOS

SECTOR TURISMO NO HA RECUPERADO PLAZAS DE TRABAJO.

“Es una disminución relevante, si se considera que a principios de este mismo año alcanzaba un 9,1%”.

Marcelo Arredondo
Seremi de Economía

una cifra que está por debajo de los niveles alcanzados en el mismo trimestre desde 2019, también inferior a las cifras que sucedían a principios de 2022, e igualmente menor a la actual medición nacional”, comentó el seremi de Economía, Marcelo Arredondo.

Sobre los niveles de informalidad, agregó que “podrá mejorarse en la medida que la

“Nos preocupa el aumento de la ocupación informal, puesto que nos habla de un mercado laboral débil”.

Marcela Pastenes
Gerenta general CRCP

oferta laboral sea con estándares dignos y decentes, dado que es la forma para que los puestos de trabajo formales sean atractivos y efectivos para la incorporación en las organizaciones productivas y de servicios”.

La gerenta general de la CRCP, Marcela Pastenes, manifestó que “nos preocupa el aumento de la ocupación informal, pues nos habla de un mer-

30,7%

alcanzó la tasa de ocupación informal en la Región de Valparaíso, con más de 280 mil personas.

cado laboral débil y que implica un prejuicio transversal, tanto para las personas que quedan sin cobertura social, como para quienes se desenvuelven en el comercio ambulante ilegal, generando un importante daño a las arcas fiscales así como a la actividad formal y establecida”.

EMPLEO FEMENINO

El economista Alejandro Corvalán, de la UVM, indicó que siempre una baja es buena, aunque advirtió que hay que mirar todas las cifras. “Si se observan los indicadores de las tasas de ocupación y de participación son menores a los del mismo trimestre móvil de hace 10 años”, señaló, agregando que “la ocupación informal sigue subiendo de forma consistente y sobre todo en las mujeres”.

En esa línea, Juan Eberhard, investigador de la Facultad de Economía y Negocios de la UNAB Viña del Mar, destacó que la informalidad siempre ha sido más alta en las mujeres que en los hombres. “En este caso, los nuevos empleos que se generaron fueron principalmente informales y para mujeres. Eso empuja a que la tasa de ocupación aumente o disminuya, pero al mismo tiempo aumenta la proporción de informales”. **C3**